



AVANCE



Año I. Núm. 71

Diario de la mañana

Viernes 21 mayo 1937

Por todos los frentes de combate siguen fracasando rotundamente los ataques facciosos

En los sectores del Centro es absoluta la tranquilidad

El Gobierno de España Programa: la victoria

De todas partes de la España leal van surgiendo las adhesiones al nuevo Gobierno del Frente Popular. Ello es claro indicio de la confianza que tantos españoles depositan—depositamos—en quienes tienen sobre sus hombros la grave tarea de dar solución a los problemas que la historia de estas horas plantea a nuestro pueblo. Problemas que se concretan en uno fundamental de todos: la guerra contra los fascistas.

El pueblo español: republicanos y proletarios,—siente hoy una necesidad y un anhelo; en satisfacer los cuales está representado el programa de Gobierno que merece la aprobación unánime de todos los leales: la victoria. Todos los antifascistas que forman la España republicana, y lo que de pueblo español quede en el campo rebelde desean esta única cosa: nuestra victoria, segura, pronta, definitiva.

Pero la victoria segura, pronta y definitiva, se alcanza—la experiencia de la guerra se lo ha ido enseñando al pueblo—si todos cumplimos unas normas que se adopten, encaminadas a multiplicar nuestra resistencia y nuestra fuerza y superar con ella la del enemigo.

Trazar esas normas es cometido del Gobierno. Para ello se ha formado y a esa tarea se dedica. A todos toca una vez trazadas ejecutarlas, sin falla. Todos los españoles, absolutamente todos debemos vincular nuestro esfuerzo al cumplimiento de esas tareas de guerra—más o menos directas. Nada ni nadie debe sustraerse de la labor diaria en su aplicación a la guerra. Y por la victoria.

Hoy en España no puede haber para nadie tareas de paz. No hay paz.

El organismo con que se hace la guerra estrictamente, es el ejército. Debemos tener un ejército poderoso, valiente, bien armado, municionado, abastecido, seguro de su triunfo que nos dé la garantía de vencer. Una sola voluntad, un solo acuerdo, un mando supremo que mueva y dirija la máquina arrolladora de este ejército por todos los frentes de la lucha. Para acrecer el valor, para alimentar la seguridad del triunfo, para armar, municionar y abastecer a este ejército, una retaguardia firme compacta, laboriosa en el trabajo de guerra, en la producción de armas, municiones, abastecimientos, subsistencias, para los frentes para las bases y para el pueblo. Creación de grandes reservas que forjen la gran resistencia y que sostengan la gran ofensiva.

Respeto a las personas leales y a las cosas. Respeto al campesino, al productor. Respeto a la producción y al trabajo. Persecución implacable del holgazán de parásito, del emboscado, del traidor.

Orden antifascista, orden de guerra, bajo el control exclusivo de la única autoridad legítima: el Gobierno.

Por el camino de estas acciones, se va a parar a la victoria.

Cada vez se hace más necesaria la depuración de nuestros cuadros. El enemigo lo tenemos en nuestra propia casa y hay que destruirle. Que nadie descuide esta obligación.

Atender a la cantidad sin tener en cuenta la calidad, suele ser, a la postre, mucho más perjudicial para los amparados.

Partes de Defensa Nacional

TIERRA

Los facciosos no avanzan un solo paso

SECTOR DEL CENTRO:

Por algunos frentes hubo intenso fuego de fusil, ametralladora y mortero y duelos de artillería. Se pasaron del campo enemigo doce soldados con armamento y municiones.

SECTOR NORTE.—(Vizcaya.):

La artillería leal batió con gran acierto las posiciones rebeldes des de Badajaz. La aviación rebelde bombardeó diversos pueblos de Bilbao, causando víctimas inocentes.

AGRUPACION DE ASTURIAS:

En Oviedo fué disuelta por nuestra artillería una concentración rebelde junto al Matadero, causándoles bajas.

En el frente de León, el enemigo inició un ataque sobre nuestras posiciones de Rebollares y Majadas, siendo rechazados enérgicamente, produciéndole más de doscientas bajas. Se pasaron a nuestras filas, seis soldados y varios paisanos, procedentes del campo enemigo.

EJERCITO DEL SUR:

En el frente de Córdoba, hubo ligeros ataques de los rebeldes, apoyados por su aviación en la carretera de Villaharta, que fueron fácilmente rechazados por nuestras tropas, sin consecuencias.

En los demás frentes, sin novedad.

AVIACION

Se bombardea la estación de Toledo

Centro.—Se bombardeó la estación de Toledo con magníficos resultados. En Jadraque se hizo un eficaz bombardeo sobre un taller de reparación de vehículos.

Se efectuaron varios servicios de reconocimiento, sin novedad.

Tranquilidad en los frentes de Madrid

Madrid, 20.—En todos los sectores inmediatos a Madrid sólo ha habido en la jornada de hoy el consiguiente

tiroteo y duelos de artillería, sin consecuencias que resaltar.

(Febus.)

Se mejoran las posiciones

Madrid, 20.—La artillería leal ha bombardeado intensamente las posiciones enemigas de la carretera de Andalucía, evitando un golpe de mano que intentaban llevar a cabo los facciosos. En el contraataque los soldados de la República lograron mejorar sus posiciones.

Nuestra aviación ha realizado incursiones, especialmente sobre Jadraque, Sigüenza y otros puntos de este frente. Se incendió un depósito de gasolina y otro de aceite que los rebeldes tenían emplazados en las cercanías de este último pueblo.

(Febus.)

En la sesión de la Sociedad de Naciones se tratará de la guerra española

Ginebra, 20.—El Gobierno español ha sido informado por el Ministro de Estado de que en el orden del día de la reunión que tendrá lu-

gar el jueves de la próxima semana en Ginebra, figura la cuestión de las intervenciones extranjeras respecto a la guerra civil española.—(Febus.)

La Federación de la Edificación pide la disolución del P. O. M. U.

Madrid, 20.—La Ejecutiva de la Federación Nacional de la Edificación ha acordado protestar contra las sucesos ocurridos en Barcelona. Pide la disolución de la organización del P. O. U. M. y el castigo inexorable

de los culpables de los disturbios. Igualmente acordó que el Comité Nacional de la U. G. T. se reúna periódicamente para tratar de los problemas que tiene planteados la clase trabajadora.—(Febus.)

La guerra española y la paz de Europa

Las "Izvestias" (Noticias), publica un artículo de su redactor A. Krantorovich con este título donde denuncia la hipocresía de la "no intervención" en los asuntos de España, en especial por lo que respecta a la actividad de Inglaterra. Y subraya una vez más, que la política de "no intervención" ha sido en todo caso favorable a los fascistas.

"Por otra parte—dice—la correlación entre los acontecimientos de España y la paz en Europa es tal, que cada éxito de los intervencionistas fascistas, sin hablar de su victoria final, es un atentado a los intereses de la paz. Al revés, cada uno de sus fracasos constituye una victoria para la causa de ésta...

Felizmente para esta paz, prosigue Kantorovich, y a pesar de los esfuerzos de quienes han concebido y realizan la política de "no intervención", la situación sobre los frentes de la guerra española, se ha modificado y continúa modificándose con quebranto de los rebeldes e intervencionistas. El descalabro de las tropas italoalemanas en el frente de Guadalajara y en las proximidades de Pozoblanco, ha evidenciado bien pronto su alcance internacional. Ha mostrado los defectos morales y materiales de las fuerzas militares fascistas, ha hecho vacilar la seguridad de las potencias fascistas en sus tropas, poniendo de manifiesto que los agresores fascistas están muy lejos de ser tan terribles e invencibles como quieren hacerlo creer tanto ellos como sus agentes en los demás países.

Los fracasos han agravado el descontento en el interior de las naciones en que impera el fascismo...

Ni que decir tiene que los descalabros que sufren en España no constituyen el único factor que obliga a los agresores a demorar la realización de sus funestos designios. Pero es bien sabido que los defensores heroicos de la República Española, a costa de una lucha llena de sacrificios y al precio de su sangre están consolidando la paz europea en tanto que los hipócritas apóstoles de la no intervención, a ciencia y conciencia la traicionan.

A través de las cadenas de montañas y de las mesetas españolas, cruza actualmente la calzada de la historia europea. Es en ella donde se juega la suerte de todos los países amenazados por los agresores fascistas de toda Europa. Por instinto o por convicción cientos de miles de personas lo comprenden y por ello sus ojos están clavados hoy en España.

España actualmente no sólo es un país víctima de la agresión fascista, sino también la nación que en lucha por su independencia ha construido sobre los huesos de sus mejores hijos la bandera capaz de detener a los bárbaros fascistas que ambicionan Europa entera. Grande es pues la deuda de ésta para con el pueblo español."

Todos los antifascistas tenemos un objetivo común en estos momentos: ganar la guerra, defendiendo nuestro territorio de la rapiña extranjera.

Para este único objetivo, hace falta no desperdiciar nuestro esfuerzo. Formar un bloque monolítico en la retaguardia y en el frente. En una palabra: Realizar nuestra unidad clara, noble, sincera y sin reservas.

La medida de ésta unión dará la rapidez de nuestra victoria.

Para vencer: Trabajo en la retaguardia

2

Del acto del Partido Comunista

Intervención del camarada Domingo Cepeda García

Camaradas: Vengo aquí una vez más a ponerme al habla con vosotros, a cambiar impresiones con vosotros y a fijar nuestra posición frente a los problemas que España tiene planteados. Hacía mucho tiempo ya que en la provincia de Ciudad Real se había impuesto el deseo y manera de conseguir que aquí viniera a hablar la gran camarada "Pasionaria". Varias veces la habían anunciado, pero dificultades que a nadie se le pueden ocultar, esta camarada no ha podido venir. Pero hoy, la camarada "Pasionaria" ha venido aquí y ya no es preciso hablar más de ella puesto que todo el mundo la conoce; de lo que de ella se ha leído de lo que de ella se escribe, saben que a pesar de que algunos priódicos dijeron alguna vez en tono despectivo "señora Pasionaria", todos los trabajadores sabemos que Pasionaria no es una señora, todos los trabajadores sabemos que "Pasionaria" es una camarada que cuando en los momentos más difíciles había que influir alientos en los espíritus indisciplinados, cuando en los momentos en que todo era desorden, ésta camarada era la primera en exponerse, era la primera que con su pistola en la mano subía por donde muchos hombres no eran capaces de subir: al alto de León. Y esto lo han negado algunos, sólo con el ánimo de lanzar insultos que indudablemente se vuelven contra los mismos que los lanzan.

Vamos ahora a hablar qué es lo que el Partido Comunista ha venido planteando. Cuando alguna vez determinados elementos han querido apuntar que el Partido Comunista no prestaba una colaboración sincera al Gobierno, que el Partido Comunista sólo se dedicaba a hacer labor de proselitismo, una labor partidista, en vez de apoyar sinceramente y con todas sus fuerzas al Gobierno así como a las autoridades provinciales y locales, nosotros hemos sonreído porque el que esto afirmaba no sabía lo que se decía.

Es indudable que nosotros hemos apoyado en todos los momentos al Gobierno de España, al Gobierno de la República, pero nosotros no podemos callarnos, no podemos guardarnos la lengua cuando decimos que se cometen errores, cuando vemos que se cometen faltas y que había hechos que podían conducirnos al desastre, a la derrota.

Y nosotros dijimos que por encima de personas y de amistades personales está el triunfo del antifascismo, está el triunfo del pueblo trabajador que está vertiendo ríos de sangre, no para elevar a unas personas, sino para elevar a todo el pueblo. Nosotros no hemos combatido nunca, ni aquí en Ciudad Real, ni fuera de aquí, a ninguna autoridad; en cambio les hemos prestado todo nuestro apoyo. Aquí mismo fuimos los propagandistas del Gobernador civil cuando en un momento difícil, de los más difíciles de la política de nuestra provincia, nosotros estábamos allí todos en su despacho y estuvimos toda la noche casi hasta ser de día, consultando haber que teníamos que hacer; dispuestos a ir donde él nos mandase, y allí estábamos en los momentos más difíciles. ¡Ah, pero esto no quiere decir de modo alguno que cuando nosotros vemos defectos, que cuando nosotros vemos debilidades en la política, tengamos que callarnos, tengamos que decir que eso está bien sabiendo muchas veces que eso está mal! Lo primero que nosotros queremos responder, es lo que hemos dicho siempre, que debe procurarse la existencia lo mismo existir en plano nacional, en plano provincial como en plano local, una sola autoridad: la del Gobierno

del Frente Popular. Pero esa autoridad tiene que tener para serlo, eso mismo, autoridad, porque si se pierde la autoridad, si se pierde la confianza del pueblo, no puede tener autoridad ha perdido esto y perdiendo esto se pierde el control de la masa, se pierde el control del pueblo y con esto se le da lugar a que cada uno se plantee cuestión de hacer lo que le da la gana. Y es eso lo que no queremos, que cada uno haga lo que le dé la gana. Y ha habido muchos momentos en que esto se ha perdido. Se planteó en nuestra provincia (tenemos que decirlo públicamente), se planteó la recogida de armas. La recogida de todas las armas largas. ¿Y a quién se le han recogido las armas? Los más inocentes han venido a entregarlas y los que no han querido entregarlas, no las han entregado, las tienen en su poder. Y cuando vemos que de los pueblos vienen camaradas nuestros a decirnos hemos entregado las armas, pero allí están los otros que no las han entregado y que además han dicho públicamente que nos las entregan porque no les da la gana. Los camaradas ven en un pueblo que los que no quieren entregar las armas y además lo dicen públicamente, porque no les da la gana, yo digo: ¿Qué es lo que ocurrirá cuando otra vez se de una orden, que nadie la cumplirá. Que todos se negarán a cumplirla. ¿Es que no se pierde la autoridad cuando no se sabe poner coto a estos desmanes? ¿Es que se puede consentir lo que se ha consentido, que cuando el Gobierno civil da la orden de recogida de armas hay quien lanza un manifiesto a la calle diciendo que no hay que entregar las armas, que las armas deben de quedarse aquí en la retaguardia para hacer una labor revolucionaria, que cuando dicen esto quieren decir que los fusiles no deben de ir al frente, porque había que emplearlos aquí en la retaguardia. ¿Contra quién? Contra alguien, pero no contra el fascismo, por que pocas armas se necesitaban en la retaguardia.

Es cierto que quedan todavía fascistas en la retaguardia. Que hay mucha limpieza que hacer y que es justo que se haga esta limpieza, pero que no hace falta para limpiar la retaguardia, ni las ametralladoras ni los fusiles. Vasta con unos cuantos guardias, con cuatro escopetas viejas y cuatro pistolas. No se necesitan fusiles y ametralladora. Quien tiene aquí los fusiles, quien tiene aquí las ametralladoras es porque piensa emplearlas como alguien en España las ha empleado ya contra el propio Gobierno.

Nosotros decimos que ha dado un resultado catastrófico la política de blandura con los elementos incontrolables que se metían en nuestras propias organizaciones, se han metido en todas partes, se han metido en todas las organizaciones. No diré yo que en el Partido Comunista no se han metido elementos indeseables. Se han metido seguramente, pero trataremos de expulsarlos.

Pero cuando estos elementos se meten en las organizaciones y no se les controla ni se les vigila y se les deja actuar por su cuenta y se les entregan las armas, esto puede representar un peligro para el propio régimen que estamos defendiendo. Puede representar un gran peligro y en algunos pueblos ya lo ha representado. Estoy viendo aquí a un camarada que era alcalde de un pueblo, en el cual por no imponer la autoridad, por consentir que cuatro incontrolables hicieran lo que les diera la gana, ha traído como consecuencia la muerte de compañeros y el encarcelamiento de otros cuantos. Y esto, camaradas, nuestro Partido no puede callarse la responsabilidad de esto. Ya dijimos que en

este pueblo iba a ocurrir algo grave tendría que ocurrir porque se les había dejado hacer lo que les diera la gana. ¿Qué se hizo cuando en este pueblo estos incontrolables asaltaron el Ayuntamiento y desarmaron a unos compañeros que eran unos luchadores de siempre, que eran los que siempre habían luchado en pro de la causa del pueblo? ¿Qué se hizo? Nada. Se les dejaba las armas que les quitaron a nuestros compañeros. Y como aquellos les salió bien volverán otra vez y volverán hacer lo mismo. Y entonces ya cuando estos compañeros hartos de aguantar tanto, se lanzaron contra aquellos elementos. Estos compañeros que no cometieron más delito que defender el Ayuntamiento y defender su propia vida y por ese delito se les ha metido en la cárcel. Y camaradas, estas son las consecuencias de no haber una autoridad, y no es porque nosotros no lo hayamos señalado, nosotros lo hemos dicho, yo mismo dije aquí en esta tribuna, cuando ocurrían casos como el que ya citaba aquí el de un pueblo en donde el Gobernador autoriza una asamblea y el alcalde dice que no se celebra porque él no le da la gana y por encima de la autoridad del Gobernador, ésta Asamblea no se celebró, se pierde la autoridad y se da lugar a lo que he dicho antes, a hacer uso de la justicia catalana que cada uno hace lo que le da la gana, y por esto decimos que todos debemos ser disciplinados y acatar las resoluciones del Gobierno y de todas las autoridades; pero necesitamos también que estas autoridades nos apoyen, que estas autoridades nos defiendan de los incontrolables, que estas autoridades no se limiten a decir: hay una quinta columna. Si ellos reconocen que existe la quinta columna y que hay mujeres en ella, pues que se les vigile y se les meta en la cárcel o que se las fusile si es preciso, pero que no se quiera equiparar a todos iguales. Que no se venga a decir cuando hayan ocurrido las cosas, si piensan que pudieran ocurrir esto o que existe quinta columna, como yo he visto en las calles de Ciudad Real, una mujer de las más destacadas fascistas que ésta mujer reuniéndose con los guardias, ésta mujer que todos la conocemos, que es un elemento del fascismo, lo que yo no sé es a lo que irá esa mujer con los guardias, a veces convenciendo para irles ganando hacia su causa y hacer así una labor de zapa que es la labor que hace la quinta columna en la retaguardia.

Por eso nosotros decimos, que hay que hacer una limpieza en la retaguardia, porque aquí mismo, en Ciudad Real, nosotros sabemos como lo sabe todo el mundo, aquí mismo en Ciudad Real no hay quinta columna, sino lo que hay son varias quintas columnas y que para esto hay que tomar medidas energicas, porque si se se les da lugar que esta quinta columna provoque desórdenes en las calles, haga manifestaciones indicando a la gente a protestar, trabajen en las colas, trabajen en todas partes, y esta labor de zapa que van haciendo, hay que limpiarla y no se puede hacer oídos de mercader cuando compañeros nuestras, van a la autoridad a decirles o a denunciarles un caso, se les dice despectivamente, que todos tenemos que vivir.

Si todos tenemos que vivir, pues vamos a vivir todos en amor y compañía. No quiero hablar más de estas cosas que ya son bastante conocidas y que nos llevarían mucho tiempo. Quiero pasar a hablar de algunas de las cosas que nos hemos planteado con más energía y que ha dado lugar a que se combatía a nuestro Partido y personalmente a mí con cartas abiertas en la Prensa, llamándonos algunas

veces enemigos del colectivismo. Nosotros, nuestro Partido, ha venido planteando siempre, ha venido defendiendo siempre desde hace muchos años que somos colectivistas y que asistimos a un régimen socialista. ¡Ah! Pero nosotros hemos dicho que el colectivismo no se puede imponer por la fuerza; que el colectivismo tiene que venir por el convencimiento. Y no solamente lo hemos dicho, sino que nuestro Partido, que no es ni más ni menos que una Sección de la Internacional Comunista, se plantea el caso de España lo mismo que ya se ha hecho y se viene haciendo en Rusia: depar a los campesinos en libertad, tratar de convencerlos con razones, tratar de demostrarlos con hechos que el colectivismo, que el régimen socialista está por encima del régimen individual. Que es más ventajoso y que por medio de él se puede organizar una vida mejor para todos los trabajadores. Pero no imponerse por la fuerza. De esto no quiero hablar más porque ya hemos hablado muchas veces aquí.

Nosotros no hemos criticado, y esto lo sabe todo el mundo y nadie podrá asegurar lo contrario; nosotros lo que hemos criticado, lo que hemos censurado, son los defectos de la labor colectivizadora. Son los defectos de los que se plantearon el hacer colectividades a toda costa sin tener en cuenta que todavía no está el terreno preparado para el colectivismo. Que el colectivismo debía implantarse con un grupo de los mejores, de los que de verdad sintieron el colectivismo. Y por eso, porque hemos señalado los defectos, se nos ha querido considerar como enemigos. Nos ha ocurrido lo que aquel camarada, que al niño o a la jovencuela, le dan buenos consejos y le manifiestan su enojo, considerando su amigo a aquél que le ha llevado de juerga, aquél que le dice vamos a tomar una copa, etc., y esto es lo que nos ha ocurrido a nosotros. Esta es la visión de estos colectivismos que podían y serían desastrosos para la colectividad misma.

Pero nosotros no somos enemigos de las colectividades. La defendemos y ya lo hemos dicho en nuestro Congreso provincial. Cuando los compañeros de un pueblo vean que una colectividad se hunde, por la mala dirección, nosotros debemos ponernos inmediatamente y coger la dirección de esa colectividad y salvarla y si no podemos salvarla en completo, salvar de ella lo que se pueda en bien del régimen colectivista, que nosotros hemos defendido tanto. Nosotros hemos criticado y tenemos que seguir criticando, muchos defectos de las colectividades todavía. ¿Es que nosotros podemos callarnos o podemos permitir que vengan compañeros nuestros que pertenecen a una colectividad a decirnos: allí hay un dirigente de tal colectividad que nos manda con un látigo, que nos trata peor que nos trataban los patronos, que hay hombres dirigentes de algunas colectividades en algunos pueblos que cuando ha ido uno de los obreros de la colectividad a decirle como andan las cuentas, le saca la pistola y le dijo: aquí no tenemos que ver nada. A nuestro trabajo. ¿Es que esto es colectividad? Esto nosotros lo consideramos como nuevos burgueses que han salido; como hombres que quieren ser los nuevos patronos. Las colectividades que marchan de una manera dictatorial no son colectividades, son unos nuevos patronos, son los directores o los administradores de una empresa que al que no está de acuerdo con ellos los lanzan al hambre o los traen a Ciudad Real con los guardias.

Pero hay otros que no lo han entendido así. Hay algunos que han creí

do que las colectividades es quitarte tú que me voy a poner yo.

Y contra esto hemos luchado y lucharemos, cueste lo que cueste. El decir la verdad algunas veces, nos crea también algunos enemigos. Pero qué le vamos a hacer. ¿Y la satisfacción que a uno le queda diciendo la verdad? Nosotros no estamos ni podemos estar de acuerdo con que hayan surgido tal cantidad de nuevos administradores, que quieren administrarlo todo y que no son capaces de administrarlo su casa.

Y es que camaradas, es muy bonito ser presidente de tal o dirigente de cual, y encontrarse hoy en Valencia, y mañana en Valencia y pasado mañana en Valencia y en Barcelona, o en Madrid. Yo estoy seguro que hay Ayuntamientos, que hay organismos, que hay hombres, mejor dicho, que aunque trabajen toda su vida y ganen un sueldo de ministro, no tendrían para pagar la gasolina que han derrochado. Y naturalmente, ¿cómo van a estar de acuerdo con nosotros si criticamos todo esto? Qué importa que en los frentes se tropiece con grandes dificultades para el abastecimiento de gasolina, si hay para todo eso?

Y estas cosas que antes no se han planteado en serio, que nosotros lo hemos venido planteando siempre porque no somos adivinos, pero es que no hace falta ser adivino para decir que si se tiene cinco duros y cada día se gasta uno a los cinco días no queda ninguno. Y si todos sabemos que en España había gasolina pero que si se gastaba, si se derrochaba, llegaría a agotarse y si decíamos esto no es ser adivino, era pensar con la cabeza. Era decir las cosas y advertir lo que podía ocurrir. Nosotros que vemos hoy que por todo que derroche que se ha hecho no hay gasolina para las necesidades más urgentes, que por estar todos los días de viaje y haber destrozado el 90 por 100 de los coches y de las camionetas, nos encontramos hoy con los garages llenos de coches estropeados y que si se necesitara llevar a un enfermo grave al hospital, no encontramos ningún coche para llevarlo. Que para las necesidades más urgentes no encontramos medios de transportes, debido a todo este derroche que se ha hecho. Y ahora podemos plantear la pregunta: ¿Teníamos o no teníamos razón cuando decimos esto? Es natural que tenemos razón.

Y yo camaradas voy a terminar, porque otros camaradas tiene que hablar y sobre todo la camarada Dolores, que todos tenemos tantas ganas de oír y que ha de plantear las cosas mucho mejor.

Antes de terminar, camaradas, quiero dedicar unas palabras para pedir que por quien corresponda, se haga una limpieza de nuestra retaguardia, que no se nos ponga en la vergüenza de que nuestros militares, nuestros soldados del frente, vienen algunos días a nuestra capital, tengamos que bajar la cabeza cuando estos camaradas dicen que en Ciudad Real hay muchos fascistas.

Nuestros soldados que vienen del frente, cuando estos camaradas de la Brigada 16, que van llenos de entusiasmo a mí, uno de estos me decía: camarada Cepeda, aquí hay muchas personas de tendencia fascista.

Es preciso limpiar la retaguardia de enemigos, no solo de estos enemigos más o menos declarados, sino también de nuestras organizaciones, que si en el Partido Comunista hay que fusilar a alguien, seremos nosotros los primeros en fusilar, para que nadie tenga que venir a fusilarlos y que las demás organizaciones hagan lo mismo.

Nada más.

JUSTICIA POPULAR

Condenado por tenencia ilícita de armas

Ayer se celebró, ante el Tribunal Popular, la vista de la causa seguida contra el vecino de Cabezarrubia del Puerto, Purificación Ignacio Ruiz Moreno, al que se le ocupó fuera de su domicilio un revolver Smith, calibre 38, para cuyo uso no disponía de licencia.

En su declaración, manifestó el procesado que se lo encontró; sin que le diera tiempo a presentarlo a las autoridades, así como que no tenía cápsulas e ignora si funcionaba.

La prueba documental consta de un certificado de Izquierda Republicana de Cabezarrubia del Puerto, por el que se acredita que Ignacio Ruiz pertenece a dicho partido y es persona de intachable conducta particularmente y puesto siempre al servicio de la República, antes y después de estallar al movimiento subversivo.

El Ministerio público, después de modificar sus conclusiones en el sentido de no considerar peligroso al procesado, dice que no obstante, el hecho es que ha delinquido por poseer el arma sin los requisitos legales. Reconoce la buena conducta del procesado, su carácter de hombre de izquierda y la circunstancia de llevar el arma exclusivamente para su defensa personal y la de la República.

La defensa se adhiere a las manifestaciones del fiscal y pide la absolución de Ignacio Ruiz.

La sección de Derecho, dicta sentencia condenando, de acuerdo con la

petición de la parte acusadora a 250 pesetas de multa que satisfará a razón de 25 pesetas por día de trabajo a las órdenes del Ayuntamiento de Cabezarrubia y 100 pesetas de indemnización al Estado.

Ayer, ante el Jurado de Urgencia, formado por los miembros designados por la U. G. T., se celebró el juicio seguido contra varios vecinos de Corral de Calatrava. Se condenó a Antonio Hervás Casado a la pena de dos años de internamiento en campos de trabajo, con pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena. Y a Domingo Morales Caballero a la pena de un año de internamiento en campos de trabajo, con pérdida de sus derechos civiles y políticos durante el tiempo que dure la condena.

Se celebró también el juicio seguido contra el vecino de esta capital, Pablo Velasco Sánchez, que fué absuelto de los hechos que se le imputaban.

Se suspendió el juicio que estaba señalado contra el vecino de Valdepeñas, Pedro Ruiz Olivares, por incomparecencia de los testigos Blasá Montero y Elena Tortajada, habiéndose señalado nuevamente, para mañana viernes, a las diez; también se celebrarán los juicios que ya había señalados, y de los que dimos cuenta a nuestros lectores.

PRISMAS

Hablar de estética en estas circunstancias habrá a quien le parezca inoportuno. Y también habrá quienes, sin saberlo razonar, naturalmente, lo estimen anacrónico. Nosotros creemos que la atención a la estética, en cualquier momento, eleva el nivel moral del individuo a más de producirle otros muchos beneficios. Por eso debemos estimular y propagar el amor a la estética.

El soldado de la República siempre ha sido admirable; pero eficaz, verdaderamente eficaz, solamente desde que a más de sus portrechos bélicos ha visto cuidado su pergeño personal.

Cuando en la gran guerra intervinieron los Estados Unidos, sus hombres asombraban a los aliados, especialmente a los franceses, porque se afeitaban a diario en las trincheras, siguiendo su costumbre, que no alteraban por nada, pues poseían la conciencia estética. Pues bien: aquellos hombres de esmerado vestir, cuidadosos de su atuendo, atildados y puleros se batían, no ya con arrojo ejemplar como suele decirse, sino con verdadero desprecio de la vida. Esto que asombraba a los franceses, nosotros, probablemente, ni lo hubiésemos comprendido. Y es que hemos ocupado tan poco de esta materia que nos parece hasta vergonzoso hablar de ello.

Este prejuicio existía en la U. R. S. S., al principio de su gloriosa revolución, se pensaba que la elegancia personal era un resabio burgués. Bien pronto se comprendió el error y se corrigió la conducta. El cultivo estético era necesario para elevar el nivel de vida del trabajador, lo otro era una aberración impropia de revolucionarios conscientes. No se trataba de hacer descender —una vez derribada la plutocracia— a las gentes a los estratos sociales inferiores, al contrario; era preciso sacar a los miserables de su miseria, de su ignorancia, de su brutalidad ingénitamente humana, ponerlos en contacto con la civilización, elevarlos a ese nivel lógico y práctico del bienestar que proporciona

la cultura. El problema no consistía en evitar que el burócrata llevase corbata, más bien que la conociesen el obrero y el campesino. No se podía pretender que el pueblo despreciase la cosa estética sino que la comprendiesen y la cultivasen, pues aquello era pretender un proletariado zafio y lo ideal era que éste fuese teniendo buen gusto. Había que nivelar en un medio social elevado.

En España la estética está muy descuidada en todos sus aspectos. De ese modo perdemos sensibilidad, y esto es grave.

El gesto, la palabra, el ademán dejan, a quien observa una impresión plástica, un efecto estético. Hay individuos que creen, que para demostrar que son hombres nada mejor que hacer gestos terribles, fumar y escupir sin tasa ni modales, hablar estridentemente y hasta con palabras malsonantes. También hay mujeres que piensan de este modo lamentable. Y no hablemos de la afición a vestir mal, a no afeitarse, a no limpiarse las uñas, ni los dientes, ni el calzado. En los países septentrionales de Europa, donde llevar los zapatos limpios supone un esfuerzo, un celo constante por lo mucho que llueve y nieva es donde vemos los ciudadanos de calzado más rutilante.

Mientras llega la hora de la revolución debemos divulgar estas cosas meramente educativas y cuando aquella llegue, perseguir a los recaltrantes. Decimos perseguir, en el buen sentido de la palabra, somos comunistas y la doctrina comunista no persigue a nadie como no sean traidores. Enseñemos a los que todavía no lo saben, que la asistencia consuetudinaria a tabernas y bares y sobre todo la permanencia ilimitada en esos establecimientos, es algo nefando. Que un buen antifascista tiene que ser austero y por lo tanto no emborracharse nunca. Que en las bibliotecas y centros culturales reside la savia de la nueva vida. Que la música ilustra y ennoblece. Que no basta con conocer y estimar a Vallejo y el Niño Marchena; que hay que co-

Sindicato de Profesiones y Oficios Varios U. G. T.

Por el presente se pone en conocimiento de todos los afiliados a este Sindicato, que se encuentren en posesión de arma (corta o larga), según determina el Decreto del Ministro de la Gobernación civil de la provincia, los cuales ordenan la recogida de armas, la obligación en que se encuentran de obedecer este mandato.

Haciéndoles saber al mismo tiempo que este Comité no se hará responsable del incumplimiento de esta orden por cualquiera de nuestros afiliados.

Ciudad Real 20 de mayo de 1937. Por el Comité: el Secretario, J. Luis Pardo.

Concurso para una plaza de auxiliar

Debiéndose proveer una plaza de Auxiliar de Secretaría de la Federación Local de Trabajadores U. G. T., se comunica a todos los compañeros pertenecientes a esta Casa del Pueblo, pueden presentar instancias en esta Secretaría, todos los días laborables, de 9 a 13 y de 16 a 20, entendido que para tomar parte en este concurso es indispensable pertenecer a la U. G. T. antes del 16 de febrero de 1936 pasado, en esta localidad.

Los compañeros que deseen más datos, pueden informarse en esta Secretaría.

El Secretario, V. José del Campo.

Reunión del Frente de la Juventud Local

Hoy, día 21 de mayo, a las siete de la tarde y en el local del Frente de la Juventud, se celebrará una reunión del mismo en el que están representadas las Juventudes Socialistas Unificadas, F. U. E., Juventud Izquierda Republicana y Juventudes Libertarias, esperando que dada la importancia de los asuntos a tratar, asistan sus respectivos representantes.

Ciudad Real 20 mayo 1937. El secretario general, Félix Díaz R. de Arellano.

nozer, por ejemplo a la Gallicurci, a Mendelssohn y a Falla. Que si hay un folklore español admirable, también existe uno suizo y otro ruso entre otros, que son dignos de conocer. Que además de periódicos hay libros. Y diccionarios. Que las novelas pornográficas no ilustran. Que ser conquistador, seductor de mujeres es ser un delincuente. Que un individuo enfermo y sobre todo enfermo de sus órganos genitales no deba casarse porque no tiene derecho a ello. Que no se deben tener más hijos que aquellos que se pueden educar y alimentar convenientemente. Que el buen tono y los refinamientos caben muy bien en la clase trabajadora. Donde no caben es en la chulería callejera. Y muchas cosas más.

Con una conciencia estética arraigada se tiene mucho hecho en la moral y en el civismo del pueblo.

Cañada de Calatrava 17-5-37.

José D. García

Consejo Municipal

La sesión de ayer tarde

Ayer celebró sesión nuestro Consejo Municipal en primera convocatoria, bajo la presidencia del alcalde, camarada Calixto Pintor, asistiendo los concejales siguientes: Collado, García, (J.), Sánchez, Megías, Gil, Espartero, García (A.), Vargas, Díaz Santos, Quiñones y Cano Murillo.

Leída y aprobada el acta anterior, se pasa a dar lectura a una relación de facturas y lista de jornales, aprobándose.

El padrón de canales y goterales para el actual ejercicio, también es aprobado; como igualmente se aprueba, aunque provisionalmente, las cuentas de Depositaria correspondiente al primer trimestre del año 1936.

Es aprobada la instancia de Clemente Torres, solicitando el arriendo de una caseta en el Mercado.

Son leídos después los informes de la Comisión de Personal, desestimándose la petición de Manuel Solís, por no existir vacante de guardia subalterno; nombrar interino guarda de fuente a Luis Pérez, que lo venía haciendo temporalmente; nombrar guardia urbano interino a Cristino Muro; desestimar la de Benito Honrado, por no existir ya vacantes de guardas de fuentes y conceder licencia sin sueldo hasta septiembre a Valerio Expósito. Sobre la vacante de guarda del Mercado, se acuerda abrir un concurso entre subalternos para proveerla.

Leído un escrito del Sindicato de Practicantes, formulando propuesta de persona para la vacante de practicante de la Beneficencia Municipal, es aprobado.

Se da lectura a otro del Presidente de la Federación local de Trabajadores concerniente a la denominación que ha de darse a nuestra ciudad y se acuerda dirigirse al Ministro de la Go-

bernación, solicitando que en lo sucesivo se llame esta capital Ciudad Libre.

Una propuesta del camarada alcalde para que se acuerde otorgar determinadas facultades de Depositario accidental, aprobándose.

También es aprobada otra propuesta del concejal Delegado de Arbitrios, referente a la forma de pago de la contribución especial de obras de alcantarillado en varias calles.

En asuntos pendientes figura una propuesta del camarada Delegado de Obras sobre ampliación del Cementerio, acordándose pase a la Comisión de Hacienda para hacer una transferencia de crédito.

Se aprueba cambiar los nombres de las calles de Calatrava, Toledo, Reyes, y Paseo Cisneros por Durruti, Avenida de la U. R. S. S., Francisco Ascaso, Francisco Ferrer y Avenida de México, respectivamente, acordándose que el gasto de rotulación sea por cuenta de los solicitantes o por suscripción popular, con el fin de no grabar más los gastos del municipio.

Sobre la solicitud del local que pide Manuel Usero Moreno, para instalar un restaurant económico, se desestima.

A ruegos del camarada Espartero, se acuerda que los vendedores que tienen instalados puestos en los soporales de la Plaza, lo hagan en lo sucesivo en el lado opuesto con el fin de descongestionar de público esta parte.

Otro ruego del camarada Sánchez pidiendo sea abreviada la gratificación acordada al guarda de la Biblioteca del Parque.

Y sin más asuntos se levanta la sesión a las nueve y cuarto de la noche

Socorro R. Internacional

Donativos recibidos en este Socorro Rojo Internacional

Del Batallón José Maestro, 32 Brigada Mixta, Batallón núm. 4, 3.ª División, Frente de Guadalajara:

Alfonso Romero, 5 pesetas; Paulino Campos, 5; José Sempere, 5; Angel Tejuela, 5; Nicolás Sánchez, 5; Santos Reina, 5; Francisco Escobar, 5; Manuel Hernández, 5; Tomás Rodríguez, 5; Manuel Aranda, 5; Jesús Díaz, 5; Victorio González, 5; Cecilio Alba, 5; Anacleto Madrid, 5; Ramón Expósito, 5; José Vicente Rivas, 5; Manuel Herreros, 5; Saturnino, 5; Manuel Concha, 5; Joaquín González, 5; Ignacio Castro, 5; Jerónimo Moraleda, 5; Manuel Ballesteros, 5.

Total, 120 ptas.

De la 35 Brigada, 12 División, 2.ª Batallón Largo Caballero, 4.ª Compañía del Frente de Guadalajara:

Vicente Gallego Blanco, 5 ptas.; Antonio Villaseñor Pérez, 5; Angel Melero de la Flor, 5; José Galiana Adámez, 10; Celestino Cabañas Marín, 5; Castor Sánchez Ruiz, 5; Isidro Morales Torres, 5; Rufino Solís León, 5; Diego Hervás Yébenes, 5;

Se desea saber

El paradero del camarada Angel Escabia Pérez, de la 24 Brigada Mixta, tercer Batallón, natural de Peñarroya (Córdoba), herido el día 21 de febrero, en el frente de Jarama del Tajuña.

Quien sepa su paradero, debe comunicarlo inmediatamente a la Juventud Socialista Unificada de Ciudad Real, Avenida de José Maestro, número 35.

Se desea averiguar el paradero de Amalia López Bueno, que residía en Peñarroya.

Agradecerá a quien me envíe noticias suyas al "Batallón de Guerrilleros Rojos de Extremadura".

Monterrubio de la Serena, (Badajoz).

Comité L. de Refugiados

Vaquerías Colectivas, 16,60 pesetas; Damián Garrido, 5; José García Bordallo Blázquez, 20; Sobrino Facundo Fernández, 6,95.

Teodoro Mora Gutiérrez, 5; Agustín Mayorga García, 5; Justo Ballesteros Heredia, 5; Braulio Redondo Rivero, 5; Luis Moral Heredia, 5; Gabriel Martín Solís, 5; Pablo Galbán de Prado, 5; José del Castillo Velao, 5; Cecilio Barrera Cabazo, 5; Felipe Lillo Arcos, 5; Enrique Castro de la Cruz, 5; Pablo Sarmiento Romero, 5; Manuel de la Cruz Navarro, 5. Total, 115 ptas.

114 Brigada Mixta, 3.ª Compañía, 4.º Batallón, 164.ª 15 ptas.

Delegado de Sanidad Militar de la

114 Brigada Mixta, 200.

Por el C. P. del S. R. I.

El secretario administrativo,

CARO

El Viernes 21 del actual

GRAN BENEFICIO PRO-KOMSOMOL

en el Teatro Cervantes de esta Capital

Tarde a las 6,30. Noche a las 10,30

Organizado por los alumnos del

Hogar Provincial (Hospicio)

Detalles sobre la detención del delegado de Queipo de Llano, Emilio Griffit

La siniestra personalidad del ex policía y compinche del speaker de Radio Sevilla

Por algunos evadidos de La Línea, llegados a Gibraltar, se conocen nuevos detalles sobre la detención de Emilio Griffit, amigo, compinche, paniaguado de Queipo de Llano; su brazo derecho, su consocio y, según se hacía llamar "delegado del Excmo. Sr. General de los Ejércitos del Sur."

Este delegado, que en La Línea ha dejado un surco profundo y sombrío de su paso, surco que tiene grandes manchas de sangre, crímenes y sucias acciones que hablan elocuentemente acerca de su condición moral, ha actuado durante mucho tiempo como señor de vidas y haciendas—específicamente de haciendas—en todo el campo próximo a Gibraltar.

La noticia de la detención

Los comentarios, al conocerse la noticia de la detención,—han dicho estos evadidos—no fueron nada favorables al tortuoso personaje.

La población entera de La Línea se ha alegrado, ha respirado satisfacción. Hasta sus amigos y correligionarios piensan que su prisión era algo que fatalmente tenía que ocurrir, teniendo en cuenta sus antecedentes, su actuación y sus condiciones morales.

Quién es el amigo íntimo de Queipo de Llano

Emilio Griffit perteneció a la policía española durante muchos años: desde la época monárquica. En aquellos tiempos consiguió acercarse al ex rey, convirtiéndose en uno de sus perros falderillos. Y al favor de aquél debió sus rápidos ascensos en la carrera policíaca y, también, su título de veterinario y el cargo como tal en las caballerizas reales. Era pues, policía y veterinario de las caballerizas de Borbón. Y su amigo de tercera clase, o de octava; de última, aprovechable por su flexibilidad, su ductibilidad, su desparpajo y su carencia absoluta de dignidad. De una textura moral elástica y adaptable a todos los medios, a cualquier ambiente, maestro de la adulación y del servilismo y, como tal, desleal hasta al perfidia, supo plegarse a todas las situaciones, según su particulares conveniencias. Así se desenvolvió lo mismo entre los políticos monárquicos que entre los militares de la dictadura, como siguió haciéndolo más tarde.

Su ductibilidad, aprovechándose de la nobleza y de la generosidad de la República, le permitió continuar en su cargo policíaco hasta el momento de la sublevación militar fascista. Y a la nobleza y generosidad republicana, correspondió con la traición.

Cómo se conocieron Queipo y Griffit

A último de junio, y primeros de julio de 1936, se habló de un barco que, con cargamento de armas, se dirigía a Cádiz. La Dirección General de Seguridad envió con toda urgencia a Griffit, para que aclarara lo que hubiese de cierto. Se aseguraba que el barco navegaba con bandera inglesa y el policía, por su origen, dominaba el idioma de dicho país.

Por aquellos días giraba una visita de inspección, en su calidad de Director general de Carabineros, por los pueblos del campo de Gibraltar, Queipo de Llano.

En la Aduana de La Línea pronunció unas imprudentes palabras, que revolvían la infame trama ya urdida por los fasciosos. Dirigiéndose al personal de Carabineros y Aduanas dijo que "la Hacienda española iba de mal en peor y que pronto llegaría el mes en que no les podría pagar". "Hasta que llegue el día—agregó—en que un general cualquiera se calce las espaldas y termine con estas anomalías".

Siguió atacando a los gobernantes de la República con el lenguaje atre-

vido e impertinente que le es peculiar.

Esta "charla" y la asistencia de Queipo a una reunión de militares celebrada en Algeciras el 10 de julio llegaron a conocimiento de las autoridades de Cádiz, y Griffit, dando a entender que él seguía la pista de aquél asunto y que los descubriría, exclamaba, en un alarde de vanidad, o de hipocresía, en La Línea, donde se hallaba:

"El general Queipo de Llano no me la da a mí."

No sería aventurado afirmar que el policía aprovechó sus investigaciones para concertar con Queipo su participación en el movimiento. Caso de que no estuviese comprometido con anterioridad y su actitud fuese un velo con el que tratase de ocultar la verdad.

Al estallar la rebelión Griffit se encontraba en Madrid, de donde salió valiéndose de un pasaporte o de su condición de policía, pasó a Francia y de allí a Gibraltar. En los primeros días de agosto llegó procedente de Marsella. Apenas desembarcado se entrevistó con Juan Beaty, compadre de Queipo y éste le llevó en un coche a Sevilla, donde se puso en relación con el ex general. Y éste lo envió a La Línea con atribuciones de comisario de policía.

Fusilamientos, robos, inmoralidades

Ya en La Línea y en funciones de comisario de policía, dió suelta a todos sus instintos siniestros. Los fusilamientos de elementos acusados de izquierdas, numerosísimos, así como las expropiaciones de que fueron objeto cientos de personas, llevaron su visto bueno: su firma.

En febrero último, fueron detenidos Ramón Gallares, Otilio Viales y E. Hernández, a los que se les denominaron 200.000 pesetas en pesetas. Y se señaló a otras personas, no detenidas pero conocidas en Gibraltar por sus actividades al margen de la ley. Y se insinuó que sin la complicidad de algunas autoridades no eran posibles aquellos fraudes. También, y como consecuencia de una compra de víveres para el ejército fascioso, se detuvo a un sujeto llamado Gallardo y a otros, complicados en aquélla, acusados de haberse lucrado abusivamente en la operación.

Se dijo que en todos estos actos inmoralmente se hallaba mezclado Griffit, lo que dió origen a la enemistad entre el policía y el capitán Giménez, comandante militar y jefe de Falange de La Línea. También se aseguró que estos hechos dieron lugar a que Queipo le retirara su confianza. Pero el hombre turbio y sinuoso supo maniobrar hábilmente, y de la difícil situación salió más fortalecido.

Un asunto sucio en el que se asegura que está implicado Queipo de Llano

No se sabe exactamente aún—dicen los evadidos—en qué se funda la detención de este personaje, ordenada por Franco.

Existen indicios sobrados de culpabilidad en lo expuesto anteriormente, pues el tal Griffit es amigo de todos los detenidos por el negocio de los billetes de Banco y de otros no menos lucrativos, como lo es el de esos sujetos a quienes se ve en Gibraltar adquirir billetes sin estampillar, a cambio de plata, que se lleva a la plaza inglesa de contrabando. Estos negocios eran imposibles sin el concurso de las autoridades y el ex policía era la autoridad suma; el delegado de Queipo. Pero el rumor más acentrado asegura que la detención se debe a una importante operación de billetes—una nueva, hecha por él, en combinación con algunos banqueros de Sevilla—; operación en la que se afirma que también está complicado Queipo; y

Audiencias del Presidente

Valencia, 20.—El Presidente de la República ha recibido en audiencia al general Miaja, a los jefes del Estado Mayor y al director accidental de Seguridad, teniente coronel Molero. (Febus.)

Martínez Barrio visita a Largo Caballero

Valencia, 20.—El Presidente de la Cámara ha comenzado los trabajos para la organización de las tareas parlamentarias. Esta mañana el Sr. Martínez Barrio, ha visitado al camarada Largo Caballero, que continúa en esta capital.—(Febus.)

El Gobierno trabaja

Valencia, 20.—El Gobierno estuvo toda la mañana trabajando en el acoplamiento de los Departamentos ministeriales Industria y Comercio y el nuevo de Economía.—(Febus.)

Visitas al Presidente del Consejo

Valencia, 20.—El Presidente del Consejo recibió al embajador de Moscú, el cual fué a felicitarle en nombre de su nación. Iba acompañado del señor Basterrechea.—(Febus.)

Llega un periodista detenido por los facciosos

Londres, 20.—Ha llegado el periodista que estuvo detenido por los facciosos. Todavía no está repuesto de los padecimientos sufridos cuando la toma de Málaga por los ejércitos invasores.—(Febus.)

no falta quien dice que se trata de irregularidades de gran volumen descubiertas en la Junta Reguladora de Aprovisionamiento de Sevilla, cuya dirección y funcionamiento están controlados por amigos y paniaguados de Griffit.

Pero un rumor y otro lo que hacen es poner de manifiesto toda la turbiedad del personaje y los fundamentos que existían para su detención.

Cómo se efectuó la detención

A la detención se le dió un aparato espectacular. Tuvo también gestos melodramáticos.

La efectuaron un comandante y un teniente de la guardia civil y tres agentes de policía que llegaron, expresamente para realizar este servicio, cumpliendo órdenes secretas de la junta de Burgos.

Griffit se resistió violentamente a ser detenido, hasta tal extremo que sus aprehensores tuvieron que hacer uso de sus pistolas para reducirle y esposarle.

Y esposado y amenazado por las pistolas y los fusiles de la Guardia civil lo sacaron del hotel y lo metieron en el coche.

Parece que trató de explotar una vez más el "truco" de su nacionalidad inglesa, pero no le sirvió en esta ocasión. La dependencia del hotel le oyó decir en el momento de la detención:

—"A mí se me quiere quitar de en medio y esto no lo conseguiréis: no me deo prender."

Fuó preciso llamar a unas parejas de la guardia civil y de esta manera fué preso el que hasta aquél momento disponía de la libertad, de los bienes y de las vidas de los vecinos de La Línea.

Posibles derivaciones

Se asegura que, como consecuencia de dicha detención es posible que realicen otras que han de producir gran sensación en el campo fascista. Se barajan nombres, Doctor Carrascosa, farmacéutico, Vicente Perales, médico, Servando Casas, amaro, etc.; personajillos siniestros de la tragedia de La Línea. Todos están acusados como aprovechados pescadores en el río resuelto de la sublevación fascista.

Adhesiones al Gobierno

Valencia, 20.—El subsecretario de la Presidencia manifestó a los periodistas que está muy satisfecho de la forma que el país responde a la organización realizada en el nuevo Gobierno.

Hoy se han recibido unos seiscientos telegramas firmados por entidades sociales, sindicales y elementos militares de todos los frentes, exponiendo

su adhesión más incondicional al nuevo Gobierno.

La Federación Española de Artes Blancas, ha acordado dirigirse al Presidente del Consejo ofreciéndole el apoyo incondicional al Gobierno del Frente Popular, constituido por hombres que representan la verdadera opinión del pueblo trabajador. (Febus.)

El Presidente del Consejo habla a los informadores extranjeros

Valencia, 20.—El Presidente del Consejo tuvo esta mañana una entrevista con los informadores extranjeros. A una pregunta de estos acerca de qué había sobre una posible desviación en los acontecimientos de la guerra, contestó que esta palabra no tiene

explicación alguna en la guerra actual. Cabe la lucha entre dos Estados, pero no en esta obra, en la que hay frente al Gobierno ilegítimo, una fuerza de rebeldes sublevados, y al Gobierno corresponde, por tanto, dominarlo por todos los medios.—(Febus.)

Los militares con el nuevo Gobierno

Madrid, 20.—El comandante Jefe de la tercera división, dice que el Comisario de guerra ha dirigido una carta al Jefe del Gobierno en nombre del Estado Mayor, Jefes, Oficiales, personal y delegaciones, ratificando su más absoluta obediencia por considerarlo representante genuino del pueblo español y ser el que nos conducirá por derroteros de victoria. Queremos también—dice—que en la retaguardia na-

die actúe por la espalda. Deseamos que el Gobierno tome medidas para acabar con los provocadores, que están emboscados dentro de las mismas organizaciones y a veces en centros oficiales. Quaremos, por tanto, ganar la guerra y así reconquistar nuestra España. Por eso deseamos disciplina en el frente y en la retaguardia. (Febus.)

Mola amenaza con asesinar la población de Bilbao

Valencia, 20.—La delegación de Euzkadi ha facilitado un telegrama del Gobierno vasco que dice: la amenaza de Mola que intenta llevar a cabo con la aviación alemana el bombardeo intenso y cruel de la capital de Vizcaya, ha hecho que el Gobierno

vasco dé una nota manifestando que el pueblo deberá salir al campo y resguardarse en los refugios al menor intento de este sádico ataque a la población por los trimotores extranjeros. (Febus.)

Franco había dado órdenes a Mola para apoderarse de Bilbao antes del día 15 de mayo

París.—El general Franco resuelto a apresurar la ofensiva contra Madrid y de sacar el máximo provecho de la agitación política existente en Cataluña, transmitió al general Mola órdenes decisivas en el sentido de que se apoderara de la capital de Vizcaya antes del 15 del corriente, y que si en esa fecha no hubiera logrado su objetivo, se atrincherase con sus efectivos en los lugares donde se encuentre y abandonara la ofensiva. Esta información fué recogida en fuentes nacionalistas dignas de confianza.

Se asegura que el generalísimo ha terminado los detalles para iniciar una ofensiva general entodos los frentes, pero especialmente contra la capital de España.

Recientemente los revolucionarios recibieron de Marruecos 4.000 soldados indígenas, a los que se unieron 7.000 reclutas. Todos ellos fueron sometidos a un ejercicio intensivo de adiestramiento, a cuyo éxito contribuyó el tiempo excelente. Esas tropas, que hasta hace pocas semanas nada sabían acerca de las cuestiones guerreras, fueron preparadas eficazmente y con la máxima premura para permitirles tomar posiciones en las líneas avanzadas. Casi en su totalidad no cumplieron aún los veinte años ni recibieron su bautismo de fuego. Son conscriptos que acudieron al último llamamiento hecho por los nacionalistas.

Se ignoran los detalles de los proyectos nacionalistas, pero los estrategas suponen que no es improbable que el general Queipo de Llano asuma nuevamente el mando del sector Sur,

contra las posiciones gubernamentales de Cartagena, Murcia y Valencia. El Ejército del Norte, reforzado en el frente de Teruel, quizás intente quebrar las líneas enemigas que lo separan del mar, situado a menos de cien kilómetros, y salir al Mediterráneo, a la altura de Castellón de la Plana y Sagunto, a pocos kilómetros de Valencia. Si esa operación tiene éxito aislará a Barcelona de Valencia y Madrid. La tercera posibilidad que surge de ese movimiento es que se amortigüe la presión gubernamental sobre los frentes de Córdoba y Granada. Sin embargo, nadie se aventura a anticipar en qué punto comenzará la ofensiva nacionalista en el frente de Madrid, pues el general Miaja organizó una poderosa reserva de brigadas internacionales y tropas de asalto, provistos de medios de transporte mecánicos, que le dan una asombrosa movilidad y le permite trasladarse rápidamente a cualquier sector donde se requieran refuerzos.

En las mismas fuentes de información se supo que el general Franco, en el curso de la inspección que realizó la semana pasada a las posiciones del general Mola en el frente de Vizcaya, comprobó que se había adelantado lo humanamente posible, pero, a pesar de ello, no está dispuesto a mantener paralizados los demás sectores, por lo que fijó un plazo para que se cumpla el objetivo perseguido, después de lo cual el jefe del Ejército del Norte deberá devolver 7.000 hombres, que le fueron cedidos en calidad de préstamo.

Cuando se limpie de enemigo la trinchera, se habrá ganado la guerra. La revolución está condenada al fracaso si han de mangonearla los que no tuvieron nunca concepto de ella.



**Mientras
tras
fra
En Vale**

El fascismo
Tantas eran las pruebas dadas por el fascismo que fuese necesario advenir a las gentes de nimo de barbarie. Pero he aquí un hecho que rebaja toda conciencia de los fascistas:

"Hace algunas semanas dísticos del sitio de Oviedo, la prensa leal contaron la infantes. Recordemos esto.

Era un baluarte de sa una calle importante. I mas de guardias civiles morteros. Y una noche tomarlo.

Grupos de dinamiteros. Pero, cuando iban a retroceder, desobedecieron al jefe ordenado al sos fuegos de fusilería.

Y era que habían visto capto de carne, una h cuatro a diez años que delante de ellos para detenerlos.

Locos de terror, los brazos o se tapaban los salían gritos inarticulados compuestas por el miedo a la República, diciendo.

Pero algunas horas después, los nuestros atacaron al otro lado de la línea, peleó al arma blanca. Muchos de ellos, sobre todo los niños, se descubrieron a los pies, en el suelo, sobre pensaban utilizarlos otros.

La España republicana Porque la infancia es sagrada es inocente y pura, es responsable de lo que hacen.

Pero ellos, los fasciosos, incapaces de respeto y los niños expían los actos maltratan y los llevan a la muerte o para que abran la que sus débiles cuerpos a los combatientes.

Ni la niñez conmueve sordos corazones de los sorprendentes hubiera sido. Son dos Españas en una sola España la que bárbaros.

Hay que combatir a los No podemos dejar que

«Se ganará la guerra acción de

Barcelona, 21.—El Comandante del Este, ha hecho un llamado a la guerra solo la pueden conjuntar. El Ejército regular del general Pozas—dice—Cataluña y ocupará en esta a que tiene derecho.—(Febus.)